

Commission : From Europe to ASIA and Asia to Europe Madrid 2024 Summit

Problématique : Quelle stratégie d'interconnexion avec l'Orient et l'Asie (fret, passagers, numérique) ?

Auteur : France

La France, pilier de l'Union européenne et acteur majeur sur la scène internationale, sous la présidence d'Emmanuel Macron depuis 2017, se distingue par son influence économique et politique. Avec un PIB parmi les plus élevés au monde, elle contribue significativement au budget de l'UE et occupe une place permanente au Conseil de Sécurité de l'ONU. Dans ce contexte, il est crucial d'analyser son rôle et ses interactions avec des régions stratégiques telles que l'Asie, où ses relations revêtent une importance croissante dans le paysage géopolitique mondial.

Les initiatives telles que les "Routes de la Soie" lancées par la Chine et la "Route de la Liberté" promue par l'Inde en partenariat avec le Japon soulignent l'importance croissante de la connectivité entre l'Europe et l'Asie. Ces développements offrent à la fois des opportunités de croissance économique et des défis en matière de compétitivité et de sécurité, dans un contexte mondial où les échanges commerciaux, les flux de passagers et les flux d'information numérique jouent un rôle central dans la croissance économique et le développement.

La France, en tant que membre de l'Union européenne, adopte une perspective europhile et voit l'Europe comme une puissance unie. En réponse aux initiatives asiatiques, la France a adopté une approche constructive envers la "Nouvelle Route de la Soie" proposée par la Chine. Toutefois, cette approbation est conditionnée à des principes de réciprocité, de respect de l'environnement et de la transparence dans de telles initiatives, comme souligné par le président Macron lors de sa visite en Chine en 2018. À cet égard, la France soutient activement les initiatives visant à renforcer l'interconnexion entre nos deux continents, tout en respectant nos valeurs communes de démocratie, d'état de droit et de respect des droits de l'homme.

La France a déjà pris des mesures significatives pour renforcer les liens avec l'Asie. Par exemple, notre participation au câble sous-marin de télécommunications SEA-ME-WE 4, ayant ainsi un point de réception à Marseille, illustre notre engagement envers la connectivité numérique entre l'Asie, le Moyen-Orient et l'Europe. De plus, la France soutient les projets visant à renforcer les partenariats commerciaux et technologiques avec des acteurs clés tels que l'Inde, le Japon et les pays membres de l'ASEAN. Par ailleurs, lancée fin 2021 sous Présidence française de l'Union européenne, la stratégie "Global Gateway" est la stratégie européenne qui vise à développer des liens intelligents, propres et sûrs dans les domaines du numérique, de l'énergie et des transports, et à renforcer les systèmes de santé, d'éducation et de recherche dans le monde entier, dont l'Asie du Sud-Est.

En conclusion, la France réaffirme son engagement en faveur d'une stratégie d'interconnexion dynamique et inclusive avec l'Orient et l'Asie. Nous croyons fermement que le renforcement des liens entre nos deux continents est essentiel pour promouvoir la prospérité économique, renforcer la stabilité régionale et relever les défis mondiaux. En tant que nation europhile, la France reste résolument engagée à travailler en étroite collaboration avec ses partenaires européens et asiatiques pour construire un avenir commun fondé sur

la coopération et le dialogue qui assurera une interconnexion harmonieuse entre nos régions.